EL PERSONAJE

Sebastián echa el freno con GM y Opel

El ministro de Industria,
Miguel Sebastián, es de
los que cree que cambian los
jugadores pero no las reglas.
Así, exige a GM que no recorte más la plantilla en la
fábrica de Figueruelas de
Opel de lo que se había pactado con Magna. Los estadounidenses están avisados,
pero como ellos mismos dicen, business is business. Los negocios...

CRÓNICA POLÍTICA

CARLOS CARNICERO

En zapato plano

Unas horas después de su desplante al presidente de su partido y a toda la Comisión Ejecutiva, Esperanza Aguirre ha dicho que no hacía declaraciones porque llevaba «zapato plano». No está mal para redondear su apariencia manifiesta de desacato y rebeldía que impiden claramente el final de una larga crisis de autoridad en el partido y sitúan a la presidenta de Madrid en un pulso permanente con la dirección de su partido. ¿Habrá medido sus fuerzas y calculado los riesgos de sus ambiciones?

El sarcasmo y la ironía son herramientas útiles en la vida política si quien las emplea tiene sentido de la medida y don de la oportunidad. Esperanza Aguirre se mueve bien en esos derroteros porque ha sabido conjugar sus artes de acercamiento popular rozando lo vulgar, con sus formas altivas de aristócrata que hace un favor acercándose a la gente común, que en ocasiones es agradecida de esos tratamientos. Y se ha instalado en la ironía y en la burla sin darse cuenta de que el homo ya no está para pastelitos. Todo, o casi todo en Esperanza Aguirre, está manejado desde unos parámetros en que son más importantes las formas que los contenidos; entonces, el desparpajo con el que actúa le permite sostener que es liberal desde el más cruel intervencionismo y actuar con mano de hierro en un universo en el que nadie le ha dicho las verdades del barquero hasta que llegó Cobo.

María Dolores de Cospedal ha sido clara al manifestar que no le gustó la ausencia de Esperanza Aguirre, lo que sitúa las armas en alto en la sede de Génova. La figura de una comisión gestora en Madrid ya no parece tan lejana. Y quien piense que es imposible que cavile las fuerzas que tiene la presidenta del PP de Madrid y de la Comunidad fuera de esas tierras. Muchos dirigentes del PP de toda España ya han manifestado que están aburridos de la guerra o el sainete de Madrid. Esperanza Aguirre no tiene fácil justificar la erosión que está promoviendo en el liderazgo de Mariano Rajoy cuando además al PP le sonrien las encuestas.

EL YELMO DE MAMBRINO MANUEL LÓPEZ CAMARENA

Cajastur 'ye', es, una buena opción

Pues sí, estoy convencido, a resultas como es lógico como en los matrimonios, que la proyectada unión, que no absorción pura y dura, de Cajastur y Caja Castilla-La Mancha es una buena opción, sino la mejor posible, y ello por una razón simple; si hubiese habido alguna mejor, desde el punto de vista técnico, política aparte, hubiese sido elegida. Pero me da en la nariz que una vez Ibercaja no presentó oferta alguna, pese a su inicial interés y estar bien vista también por todos, lo mejor era lo que nos llegaba de Asturias, región encantadora y sanamente recia, la más histórica de las

A la vista de lo que se sabe a día de hoy, la unión de CCM con Cajastur es la mejor por generosa



nacionalidades españolas aunque no esté así reconocida oficialmente. Y es que de Asturias prácticamente todo lo que nos llega de ella es bueno: desde la sidra y el

queso gamonedo a la enorme solvencia -12 % de ratio de solvencia - de Cajastur, pasando por la forma de ser de los asturianos. O sea, que sí, que Cajastur 'ye' (es) una buena opción para nuestra aún convaleciente caja regional, que ve como de la unión, por lo que parece, obtiene más ventajas que de otras posibilidades.

Sobre ellas, las demás opciones, se ha escrito y hablado mucho estos días pasados y se podía haber dicho y escrito más. La opinión es libre y las sospechas, también. Y aunque las entidades que manejan nuestros dineros, bancos, cajas, etc., no deberían tener sentimientos, sino criterios rabiosamente profesionales, todos sabemos que en España, por culpa del estado de las Autonomías, esto no es así, para desgracia de la mayoría. No opino, me limito a constatar hechos probados. Pondré un sólo ejemplo, más que nada porque en Castilla-La Mancha el tema agua es clave: negativa rotunda y cerril catalano-aragonesa, con bajada de pantalones socialistas incluida, al trasvase del agua sobrante del Ebro.

Pero sigo. La unión Cajastur-CCM nos permite, de entrada y salida, nada menos que conservar el nombre y la sede, aunque de manera indirecta a través del banco Liberta, filial de la entidad asturiana, y radicada en ¿Toledo?, ¡joder con Toledo!; la escasa presencia de Cajastur en nuestra región hace que peligren mucho menos, supongo que casi nada aunque no haya que descartar una reordenación del mapa de sucursales, los 3.000 puestos de trabajo y las 500 oficinas de CCM; la enorme salud de Cajastur hace que lo que nace ahora tenga buen aspecto y que el horizonte esté despejado; y alguna cosa más. Además, hay que alegrarse de que el Bable sea mucho más comprensible que el Euskera.

LUCES DE BOHEMIA MATÍAS ANTOLÍN

Chorizos de la Patria

Muy bien, aunque muy tarde, ha estado Rajoy para pomer firme y obligarle a romper filas a Ricardito Costa, chico para todo en el PP valenciano. Creo que el compromiso de Rajoy con Camps le debilita y le hace prisionero de un político tocado de muerte, por muchos cambios de gobierno que haya hecho. Mucho traje pero poca elegancia política. La absurda lucha por Caja Madrid entre Aguirre, Gallardón y Rajoy solo ha perjudicado al PP, que ha hecho un buen rato el más soberano ridículo. Todo es trágico hasta la ridiculez y ridículo hasta la tragedia. La trama catalana Pretoria no eclipsa el Caso Gürtel. Entre corruptores, co-

El Estado no debería financiar a los sindicatos. Son un ejército de parásitos



rrompidos y corruptibles se está asesinando el sistema democrático.
Todo por la pasta.
Todo anormalmente normal y normalmente normal. Todos iguales, socialistas,

populares, nacionalistas... Sinvergüenzas.

¿Podrá soportar el ciudadano votante el peso de tanta presunción de indecencia? Si hablara sólo de lo que sé, callaría siempre, pero en tiempos de crisis, hay que pasar de un pesimismo inmóvil a un optimismo activo. Los políticos van a lo suyo, que casí nunca es lo nuestro. Se ocupan de airear sus líos internos pero no de buscar soluciones a los ciudadanos. Para los cargos públicos hay que coger a los más honestos y después vigilarlos como si fueran ladrones. A lo

que barrunto, es mejor engañar que desengañar. A la vera de los empresarios están los sindicatos. El Estado no debería financiar a los sindicatos. Carecen de influencia alguna entre los trabajadores. Son un ejército de parásitos.

La Banca (otra culpable de la crisis) me recuerda a la gata Flora (que si se la meten, chilla; y si se la sacan, llora). Decía Carlos Solchaga que no sabía si era bueno que los Bancos fueran bien, «lo que sí es malo es que vayan mal». Mi pregunta es por qué no se puede extrapolar la buena salud de nuestras entidades financieras al resto del tejido social. Por mi condición de periodista, salgo cada día a la calle y me pierdo en el laberinto auditivo. Cosquillea mi oído una quejumbre donde unos dicen que los políticos que nos gobiernan nos están llevando a la ruina. Quizá a algunos políticos, la economía española se les ha ido de las manos, tal vez a algunos especuladores con el boom inmobiliario, las manos se les han ido con toda la pasta y ahora no reinvierten ni un euro y siguen desde sus yates y viajes exóticos esperando que el Gobierno solucione todos los problemas que ellos han creado. España es una unidad de destino en la picaresca y en la golfería. Proliferan, aunque no habiten en Doñana, las víboras hocicudas y los chamanes patinegros; residuos tóxicos de la corrupción, que no prescribe. «Échame trigo y llámame gorrión», parecen decir estos pájaros. Dejó dicho un personaje de Galdós: «El capitalismo está prohibido... ¡pero huele tan bien!». Dicho esto, opino que el sistema financiero está montado sobre la obtención del máximo beneficio independientemente del riesgo. Los mercados se convierten en casinos. En este país nos puede faltar el pan, pero nos sobran, los chorizos.

|HUMOR | SIR CÁMARA





